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住住1166年年了了，，至至今今还还没没通通燃燃气气
港华燃气：运署街1号两栋楼正规划铺设燃气管道

本报12月10日讯（见习记
者 孙业文） 近日，家住历城
区鲍山花园南区的潘女士反
映，尽管该小区供暖管道等基
础设施都已铺设好，但自2012
年入住以来迟迟没有供暖。

“我们南区有40多栋楼，一
共住了3000多户居民。”居民侯
女士说，前些年济钢扩建占用
了他们的宅基地，政府后来建
了这批楼房对他们进行安置。
这批楼房是分两期建立的，北
区是第一期，南区是第二期，前
后相差不到3年，但是北区一直
正常供暖，南区自建好后一直
没有供暖。

“让我们搬迁的时候告诉
我们是有双气的，但是住进来
后一直没有供暖。”居民张女
士说，她每天晚上都要开着电
暖器，盖两床被子睡觉，在屋
里看电视都要裹着毯子。除此
之外，冬天由于开电暖器，一
个月还要多支付 5 0 0多元的
电费。

“我是外地的，当时就是冲
着有双气才买的房子，可住进
去后就后悔了。”李先生称，他
父亲有关节炎和类风湿病，想
给父母买套带双气的房子表达
一下孝心，可谁知至今没有通
暖气，父亲的病不但没减轻，反
而更加严重了。

鲍山街道办事处的相关
工作人员称，居民已经挨冻了
好几年，看到今年居民还在挨
冻，他们心里也很不是滋味，
他们已经多次向有关部门反映
此情况。

济南热力公司的相关工
作人员称，小区之所以没有供
暖，是因为开发商未交配套
费，供热手续不齐全。济南市
政公用事业局工作人员则表
示，正在同历城区相关政府部
门及开发单位就有关问题进
行协商，尽快给居民解决供暖
问题。

鲍山花园南区

啥时能供上暖
热力公司：开发商未交

配套费，供热手续不全

按察司街居委会的李先
生称，居委会主要是针对没
有物业和管理单位的开放式
小区，由他们汇总居民的意
见和收集相关的材料，然后
同相关单位进行协调。运署
街1号两栋楼属于保险公司
宿舍楼，住的大多是保险公
司的职工，由于是单位宿舍，
有管理单位，所以燃气管道
的事应该由保险公司出面协
调，但他们也把相关的情况
报给了港华燃气公司。

济南市人民财产保险公
司的徐先生表示，公司非常
关心居民没有燃气的问题，
看到他们搬着煤气罐上上下
下，心里也不是滋味，他们正
在找相关的部门积极进行协
调，希望早日解决居民的燃

“气”之急。
港华燃气相关工作人员

称，原先曾设计从按察司街
铺设管道，但是由于按察司
街铺设燃气管道的位置都已
经填满，不得不重新设计方
案。虽然难度比较大，但是燃
气公司为了让居民尽快用上
燃气，正设计从运署街东面
的黑虎泉北路引一条燃气管
道，管道路径图已经设计好，
并已经向相关部门报批。

近日，市民孙女士反
映，运署街1号的两栋宿舍
楼一直没有安装燃气管道，
楼上的居民大多使用煤气
罐做饭。楼上居住的大都是
老人和小孩，许多人已经搬
不动煤气罐，给居民生活上
造成了许多不便。

文/片 本报见习记者 孙业文

“从1998年我们就在这住
了，那个时候就没有燃气管道，
到现在算算已经16年了。”孙女
士称，两栋楼以前是保险公司
的宿舍楼，后来都被个人购买
了，现在大约居住着130多户人
家，从1998年到2014年16年间
一直没有安装燃气管道，居民
都是使用煤气罐做饭。

“2008年起我们就多次向

居委会、市政和燃气公司反映
情况，但是他们基本上都说不
符合建设管道条件。”孙女士
说，2008年之前，这一片的大多
数居民楼都没有安装燃气管
道，那时他们也不是很在意，但
2008年之后，随着煤气管道开
始慢慢走进老社区，他们这一
片的楼房逐渐都安装了燃气管
道，周边就剩他们这两栋楼没

有安装了。
“前段时间我们还看到施工

人员在离我们不远的按察司街
和青龙桥附近铺设管道，眼看就
到家门了，可是到了我们这却不
施工了。”孙女士称，当时以为这
次终于可以铺上燃气管道了，再
也不用扛煤气罐上下楼了，但是
当得知他们这两栋楼没在规划
之内时，心情非常失落。

“有时候正做着饭就没气
了，让人很上火。”居民苏女士
称，今年中秋节，儿子带着媳妇
和孙子来过节，她原本想给全家
做一顿团圆饭，可是饭刚做到一
半，煤气罐就没气了，她赶紧给
送气的人打电话。可是等了两个
多小时气还没有送过来，这时已
经快到晚上8点了，孙子直喊饿，
无奈之下，一家人到饭店匆匆
吃了一顿饭了事。“中秋节是团

圆的日子，本想做一桌子好菜，
让大家快快乐乐地过个中秋，
可是这煤气罐搞得一家人心情
都不好。”苏女士说。

居民说，现在许多送气的
都不愿意往这儿送气，一方面
是煤气站离他们这比较远，最
近的离这儿也要十几里地，人
家嫌远；另一方面把一罐气送
过来，除去油费，还要耗费不少
时间，人家嫌挣的钱少，所以他

们主要是自己去灌气。
“现在煤气站也越来越少，

而且交费也挺麻烦。”李先生
说，为了一罐气，他自己要去离
这里最近的黄台或东外环煤气
站灌气。他说，由于现在大多使
用燃气管道，煤气站也就越来
越少，以前在附近就有煤气站，
现在是越来越远了。灌气也没
有统一的收费管理，交费也非
常不方便。

“现在每家一般有三个煤
气罐，楼上放一个，地下室放两
个，最害怕的就是发生火灾。”居
民张女士称，前几天三楼发生了
火灾，幸亏发现得早，被及时扑
灭了。“现在两栋楼共住了130户
人家，每家都要有2-3个煤气罐，
一旦发生火灾，这300多个煤气
罐在楼上，后果真是不堪设想。”

“我们这都是老房子，屋子
里的东西比较多，煤气罐虽然
在厨房里，但是安全隐患还是

很大。”孙女士说，每次更换煤
气罐，都要装卸煤气阀，时间久
了，煤气阀就容易松动，很容易
造成煤气泄漏，随着天气转冷，
屋里的门窗关得都紧，通风效
果不好，容易发生煤气中毒。

“除了火灾隐患外，现在往
上搬运煤气罐也是个大问题。”
居民王女士说，过去大家年轻，
煤气罐还能扛得动，现在自己
都60多岁的人了，搬运煤气罐
越来越吃力，有一次她就不小

心扭伤了脚，差点连人带罐一
起滚了下去。“楼上现在80多岁
的老人有好多，他们的煤气罐
一般是靠邻居帮着扛，但是随
着自己的年龄越来越大，也是
力不从心了。”王女士说。

“我们灌一罐煤气是110元，
顶多用一个月，要是安上燃气管
道，使用天然气，一个月至少要
省50多块钱。”孙女士说，使用煤
气罐不仅气味大、使用时间短，
而且费用比天然气也高很多。

住户大多上年纪 还得扛煤气罐上楼

正做着团圆饭呢 煤气灶突然熄火了

每家两三个气罐 火灾隐患让人忧心

港华燃气：

管道路径图

已设计好，

正在申请报批

居民家中正在使用的煤气罐。 居民地下室存着煤气罐备用。
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